

# Commune de LA BALME DE THUY

## Informations municipales

N° 14

Octobre 2024

### ➔ Octobre Rose le 19 octobre organisé par Lou Tambourni de la Barma

Une color run « Pink Run des Lou Tambourni » est organisée l'après-midi du 19/10 au terrain du rodéo cascade. Tous les bénéfices de cette manifestation seront reversés au comité féminin du dépistage du cancer du sein des Savoies. Dès 15h, retrouvez la color Run avec animations! (Lancer de poudres de couleurs, chauffage en musique, cours de Zumba ... )



A la suite de cette course (environ 18h) un concert by « vibration rock » vous sera offert par l'association Repas: salade verte, tomme blanche, pommes de terre, charcuterie, dessert.

(Menu enfant : pommes de terre, jambon, dessert). Le tout dans une ambiance conviviale et festive !

Informations et renseignements par mail à l'adresse : loutambourni@gmail.com ou par téléphone :

06.26.71.30.63 - Inscription obligatoire avant le 10 octobre

### ➔ Une nouvelle association est née: les Cyclamens

## Après-midi détente



Proposée par l'association  
« Les Cyclamens »



Cette association a pour objet de:

- promouvoir le bien être physique et mental à travers des cours de yoga et autres activités de détente,
- favoriser les échanges intergénérationnels et la convivialité via l'organisation de cafés-rencontres et d'autres événements sociaux.
- proposer diverses activités culturelles, sportives et de loisirs accessibles à tous.

Le siège social de l'association est fixé à la Mairie

Présidente: Mme DEROUSSIN Andrée

Secrétaire : Mme STAPF Denise

Trésorière: Mme DUTHOIT Catherine

Les MARDIS 08/10 – 05/11 – 10/12/24

À partir de 14h30 – Salle des fêtes de  
La Balme de Thuy

Ouvert à  
tous... Petits  
et grands

ÉCHANGES  
CONVIVIALITÉ  
DISCUSSIONS



JEUX  
SOCIÉTÉS  
SCRABBLE  
JEUX CARTES  
TRICOT

C'est la rentrée et avec elle l'envie de sortir, d'échanger avec les voisins, c'est pourquoi nous vous proposons de vous retrouver pour :

- Discuter, jouer, partager un moment ensemble,
- Apportez des jeux (cartes, jeux de société), tricot, couture, albums photos ...

Nous espérons vous voir nombreux autour d'un café pour une ambiance conviviale et du lien social !

Des Séances de yoga sénior animées par Gaëlle GEVERIN-VINCENT Masseur-Kinésithérapeute et professeur de yoga sont organisées les lundis de 9h15 à 10h15 à la salle des fêtes (11€ /séance).



## Commune de LA BALME DE THUY

**Alex** ENTRE LAC ET MONTAGNES

La Balme de Thuy

**GRAND NETTOYAGE D'AUTOMNE**

**SAMEDI 12 OCTOBRE 2024**

**Action intercommunale de sensibilisation et de ramassage des déchets!**

avec la participation des habitants d'**Alex, Dingy-Saint-Clair** et la Balme de Thuy

**8h30**

**RDV devant la Mairie de la Balme de Thuy. Ramassage sur la Plaine du Fier (coté ZA)**

**11h45** à Alex

**Rassemblement pour un échange et le pot de l'amitié**

Merci de **prévoir votre matériel** : gants épais, gilet de sécurité, une tenue et des chaussures adaptées, un récipient (type bocal) pour les mégots. Sacs fournis par la Municipalité.

**EXPOSITION «La petite Goutte d'eau»** à l'espace 1. 2. 3

RDV le **12 octobre** pour:

- Le nettoyage de la Plaine du Fier le matin. Cette année les habitants des 3 communes se regroupent pour un nettoyage de la plaine coté ZA de la Balme, rond point du reblochon.

-3 sessions de formations gratuites aux Gestes qui Sauvent avec des formateurs de la Protection Civile de Haute-Savoie.

[ccdesvalleesdethones.fr](http://ccdesvalleesdethones.fr)

3 SESSIONS : 9h-11h, 11h-13h et 14h-16h. Inscription pour la formation: [accueil@ccvt.fr](mailto:accueil@ccvt.fr) – 04 50 32 13 59.



**VENEZ VOUS FORMER AUX GESTES QUI SAUVENT !**

**S'INFORMER, RÉAGIR, SE PROTÉGER**

Dans le cadre de la Journée nationale « Tous Résiliants face aux Risques », la CCVT organise :

**SAMEDI 12 OCTOBRE 2024**

3 sessions de formations gratuites aux Gestes qui Sauvent avec des formateurs de la Protection Civile de Haute-Savoie.

3 SESSIONS : 9h-11h, 11h-13h et 14h-16h  
Petite salle des fêtes  
Impasse des Marronniers  
74230 Les Villards-sur-Thônes

Dès 10 ans, gratuit sur inscription auprès de [accueil@ccvt.fr](mailto:accueil@ccvt.fr) – 04 50 32 13 59

PLUS D'INFORMATIONS  
[ccdesvalleesdethones.fr](http://ccdesvalleesdethones.fr)



## ➔ Rénovation de la salle des fêtes

Notre salle des fêtes, lieu de nos rencontres et d'accueil des enfants pour la cantine et le périscolaire, souffrait d'une mauvaise qualité d'insonorisation. La municipalité, consciente de ce désagrément, avait depuis longtemps à cœur de mener un projet d'amélioration de l'acoustique.

Nous avons étudié différentes pistes d'amélioration et retenu 2 entreprises pour les travaux visant à améliorer la qualité sonore, avec des matériaux spécialement adaptés :

- L'entreprise Maschio, pour l'installation d'un faux-plafond;

- L'entreprise A4 Agencement, pour la pose de parements muraux,

Nous avons profité de ce projet pour rénover et améliorer l'ensemble de la salle, avec :

- La réfection en peinture des murs et portes de la salle des fêtes et de la cuisine, également par Maschio

- L'installation de luminaires à LED intégrés aux plafonds et la rénovation de l'installation électrique, par l'entreprise Hudry Electricité

- L'installation d'un matériel de sonorisation avec micros et haut-parleurs intégrés dans le plafond, par l'entreprise CFES;

Les travaux ont été réalisés en juillet et août derniers, pour un montant de travaux de 50 380 €TTC, subventionnés à hauteur de 31 000€ par l'Etat et le Département.

La nouvelle salle des fêtes a déjà été appréciée dès la rentrée scolaire par les enfants et le personnel encadrant de la cantine, en attendant d'en faire profiter pleinement les Balmaines lors de nos prochaines rencontres.





# Commune de LA BALME DE THUY

## ➔ Fête de la bière, le 7 septembre organisée par le Sou des écoles



Encore une très belle manifestation: château gonflable, groupe de musique, tombola....  
Une très belle ambiance pour financer les activités des enfants de l'école



**Date à retenir: Le Noël des Balmain le 7 décembre**

## ➔ Jeux pour enfants, aménagement du centre village

Après une longue absence, les jeux pour enfants, à côté de l'auberge vont être de retour pour mi-octobre en fonction de la météo.

Les structures retenues (votées et validées par les enfants de l'école) sont adaptées pour les 2—12 ans. Une balançoire nacelle, 2 jeux à ressorts et une structure en hauteur fixée sur un sol souple.



Avant leur installation, la façade sud de la grange communale a été recrépie.



## ➔ Commémoration et Repas des Aînés le **Dimanche 17 novembre**

La commémoration de l'armistice du 11 novembre 1918 se déroulera le dimanche 17 novembre à 11h30. Un vin d'honneur sera ensuite offert par la Municipalité à toute la population.

Puis nos Aînés seront invités à notre traditionnel repas qui sera assuré par les Tokés du Trucks (restaurant ambulant qui fabrique à Dingy Saint Clair) et animé par les Sainfoins, groupe de musique savoyard qui a déjà enchanté notre public en 2022.



## ➔ Eau potable

Comme toutes les années, nos trois réservoirs: Challes(50m3), Charvex (50m3) et Lyaud (300m3) ont été vidés, nettoyés et désinfectés le 3/10 . La compétence petit cycle de l'eau qui est communale devrait devenir intercommunale en 2026.





## Commune de LA BALME DE THUY

### ➔ Chapelle de Dran 'Notre Dame des Neiges'



Le soleil était au rendez-vous ainsi qu'environ 200 personnes ce 23 juillet pour la traditionnelle messe, l'inauguration d'un vitrail et la pose d'une nouvelle plaque de section en remplacement de l'originale qui a malheureusement disparu dans le passé. L'histoire de notre Dame des Neiges : les premiers écrits sur Dran datent de 1317, époque où cette montagne dépendait du fief d'Albert II de Dingy.

En 1675, les seigneurs de Menthon et ceux de La Balme, père et fils, ont souhaité offrir aux montagnards une chapelle sur la montagne de Dran afin qu'ils puissent assister à la messe. Les montagnards évoquaient le fait qu'ils étaient trop éloignés de l'église de la paroisse pour assister aux offices.

La construction fut financée par Dame Françoise, veuve d'un seigneur de Menthon, sous le vocable de Notre-Dame des Neiges, Saint François d'Assise et Saint Antoine.

Cette chapelle fut reconstruite en 1846, bombardée en 1944 et de nouveau reconstruite en 1949.



Le Père Don Camille Rey de la communauté de St Martin a célébré la messe



L'ancienne chapelle avait une architecture plus sommaire.



Les deux artistes, créateurs de ce magnifique vitrail: Mélanie Fautrelle et Jacky Barrucand. Ce projet a été mené en concertation avec la paroisse et financé par la commune et le département.

Extrait du discours de Monsieur Barat, représentant l'association des Anciens des Glières, prononcé lors de la Cérémonie commémorative pour l'inauguration de la plaque.

La section "Hoche" témoigne d'un engagement sans faille dans la terrible bataille qui opposa en février mars 1944 les maquisards des Glières aux représentants de l'État français, c'est-à-dire les troupes de la Milice, sur le flanc sud-ouest

du Plateau. Elle préserva un des principaux accès qui menaient au Plateau. Cette section peut être évoquée à travers la mémoire d'un homme, son chef: Jean Rivaud. Il n'avait que 23 ans lorsqu'il rejoignit en janvier 1944, à l'appel de Tom Morel, le Plateau des Glières.

Malgré des conditions d'existence très difficiles, Gaby disait : « Je suis monté ici pour un idéal qui vaut bien que je meure pour lui », convaincu comme beaucoup de ses camarades de participer à une expérience unique. Le 23 mars, deux attaques aériennes détruisirent plusieurs cantonnements de la section Hoche, à Notre-Dame-des-Neiges : Gaby fut blessé lors de ces attaques. Le 26 mars, devant la disproportion des troupes en présence, le capitaine Maurice Anjot, chef du maquis, considérant que l'honneur était sauf, décida le décrochage général du maquis. Avançant d'abord en colonne jusqu'au col du Perthuis, les hommes se dispersèrent pour échapper à l'ennemi. Le groupe essuya ensuite une violente attaque allemande à l'emplacement de l'actuelle nécropole, au lieu-dit Morette : le chef de la section Hoche trouva la mort dans cette embuscade tendue par les Allemands. On retrouva sur lui un papier où étaient portées les paroles du chant des Glières, celui que nous connaissons aujourd'hui.

À l'issue de la Cérémonie un vin d'honneur préparé par Les Tokés du Truck a été servi sous un barnum monté pour l'occasion.

